

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 268 号
平成 18 年 2 月
電話 052-671-4831
ファックス 052-671-4856
E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp
〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11



Dhammam Saranam Gacchāmi.
ダンマン サラナン ガッチャーミ
南無帰依法 私は仏陀の教えの妙法に帰依します。

Saṅgham Saranam Gacchāmi.
サンガン サラナン ガッチャーミ
南無帰依僧そうぎや 私は仏陀の教えを守る僧伽に帰依します。

写真:「アブチロン」葉山 幸

安心といつ安心

一月十五日付の中日新聞に、今日の日本仏教学界の重鎮、文化功労者でもあられる前田惠學愛知学院大名誉教授が、「仏教とは何か」という問い合わせに対し、「仏教とは、釈尊を開祖として、涅槃なし、悟りと救いを最高究極の価値なし、目的として、その実現を目標としておられます。

ただ、この説明は、「仏教の本質」を理解しようとするものではなく、学校のよつた公平な立場から「仏教全般」を理解するためのものである」といふが、前置きとして述べられています。いかにも仏教学者らしき、やや硬い表現ではあります。

ところでも、宗教は、恋愛と似たところがありまして、どうしても、自分の信仰する宗教に対して最高田になつがちで、アバタもエクソ的な判断を、ときどきして良しとしてしまつたりがあります。小泉首相が靖国神社参拝についてわつてゐるのも、このあたりが関係しているものと思われます。

また、いかに銀幕のスターが素敵で格好良いからといって、ようは、自分の夫や妻と夫婦仲良くて、さればそれがいちばん良いのであって、異なるた宗教を比較して優劣を云々するところは、あまり賢明なことではありません。しかる人が多くいます。

仏教は、そんなわれわれに、どんな環境、状況下にあっても、不

よりとするところ、この公平をどうのめはなはだやつかいな問題になります。

ですから、私たちは、「仏教とは何か」とこの問い合わせに対し、「安心を得るために仏陀の教え」ぐらいに、簡単にこういえただ方が限らぬのではないかと思つています。

私たちは生きていく上で、危険の中には危険がいっぱいあり、特に現代社会は、ストレス社会といわれ、わざわざ不安をかかえ程度の差であれ、心を病んでいる人が多くいます。

安を取り除め、安心が得られる知識を授けられぬ教えであると思ふのです。

「安心」安心の「安」と「安心」文では、「家中」に「女がすわつて」「やかわつ」やまだ、静かにじむるから、「やかわつ」の意味になつたとのいふじ。現代女性には不服な点があるかもしませんが、やつぱり、家庭といつものば、女性がこの「安心」みて、擦れ着き安心でやわらかくいふなのです。

角川書店『秀源』によつまわし〇やすし。危の対「平」「一生」曲禮「入有_レ無_レ」〇やすべ、やすひが、おだやか「又」一「一靜」〇しきか（徐・静）「恬」のしむ（佚樂）〇じゆまる（上）〇じゅくさん じすくにか、相定の意をあひます。=標〇【国】やすし（廉價）「一画」「一画」となりてこまか。
説明文中の「曲礼」ひとつのは儒教の書物「礼記」の編目です。儒教では、「礼」は社会の秩序を保つための生活規範であり、最も重要な点があるかもしませんが、要な道徳的観念であるとされていきます。それは、「礼儀」「祭礼」といつ言葉が示すとおり、現代にもその思想が色濃く残つています。つまり、儒教にあつては、「礼」のない社会は危つて、「礼」によつて「安心」が得られるといつてあります。

しかし、凡夫のさだぬ、限界があります。その時に〇、法然上人の「学問をして急のじうの悟り申す急伝」もあります。ただ往生極楽のためには、南無阿弥陀仏と申して、うたがいなく往生するだと思つて申す外には別の仔細候ねず」によつて、安心を得るにじむかやれるのです。

版画カレンダー

◎一月

元気は自分から

滋賀県正福寺感應師如来

平安期 国重文

「まあ、元気を出さん」とは他人の誰も聞いてくれない。自分自身がやるしかない。

◎二月

いらっしゃるな へよくよす
るな ゆづくら じづくら

大分尊

国玉御靈符本尊内の阿弥陀如来像

ある時、あの薬局に薬をもらい

に行つた時、糖尿病患者に対し

の心構えのポスターを見て、最後

の「糖尿病」の文字を取り除いた。

私たちの人生もじつであります。

仏法は聞・思・修

阿弥陀様のお慈悲の中で過ごさせ

冬椿 沐魚

北魏妙高二尊仏本尊

仏法はます聞き、それを自分に
じつでも受け入れたらよいのかを
考へ、次にそれを実行する。

◎四月

何事も握りしめないと

銅製新迦誕生仏

白鳳期 専修寺藏 三重圓形塔定

「握りしめぬ」とは持つて離さ

ない」と。時々離さなければいけ

ない。

◎五月

私たちは仏光浴の中といむ

木造菩薩立像 兵庫県立博物館蔵

広岡「レクション」 平安期

去る昨年十月の十輪寺の集いの

第三百回記念大会の際、講師の元

仏教大学学長、現淨土宗宗務総長

水谷幸生先生の「じばり」で、我々は

▼移植せし薔薇くらむ

位牌堂

積雪等によつて、工事がじりじ

ても遅れてしまい、上棟式は、二
月十日に延期されました。

鉄骨の組み立てが、十一月二十

四日から始まり、一月十八日、最

上階のドーム部分が設置され、全

体の骨組みが完成しました。

▼表紙

「田宅の庭」咲く、可愛いつん
プのような「アブチロン」の郵便
の賀状を、葉山幸生様より頂戴した
ので、使わせて頂きました。



て頂いている。(解説文 版画制作
者 高砂十輪寺 西田光衛上人)